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Avant toute chose, je tiens à vous dire tout le bonheur que j’ai à être parmi vous ce soir pour cette 
cérémonie de fin d’études, qui vient couronner le travail, l’abnégation dont vous avez fait preuve 
durant votre cursus de formation.  

En tant que président du conseil départemental de Vaucluse, c’est aussi une fierté que de voir les 
talents de demain, chacun dans sa discipline, représenter les avez…Plutôt devrais-je dire « Soyez 
conscients des chances mais aussi des atouts dont vous disposez aujourd’hui et qui j’en suis persuadé 
se révèleront utiles, essentiels à votre évolution professionnelle mais aussi personnelle.  

L’apprentissage aujourd’hui constitue un véritable passeport pour l’emploi puisque 7 apprentis sur 
10 trouvent aujourd’hui un contrat à l’issue de leur formation. Nous le savons, les élèves ayant suivi 
une formation en alternance sont donc moins affectés que les autres par le chômage. En ces 
périodes troublées économiquement, vous disposez donc d’un bagage recherché par les entreprises 
et les employeurs. Je tiens à ce propos à remercier publiquement toutes les structures qui, quel que 
soit leur secteur d’activité ou leur taille, participent activement à ce mouvement collectif sans lequel 
le progrès ne peut exister et ce, en formant les espoirs d’aujourd’hui et les talents de demain.  

Par votre réussite à cette formation, notamment vous chers ingénieurs CNAM Génie Industriel, vous 
basculez dès maintenant dans cette oh combien prestigieuse catégorie des talents de demain.  

Alors si vous devez votre succès en tant qu’alternants remarquables, à vous-mêmes, à votre travail, à 
votre faculté d’adaptation, à l’accueil des entreprises, il convient d’ajouter à cette liste le soutien de 
vos professeurs.  

Peut-être est-ce le réflexe de l’ancien professeur de mathématiques que de penser aux enseignants 
et formateurs mais vous le savez tous ici, que leur rôle est souvent prépondérant voire déterminant 
dans votre parcours de formation. Il m’est impossible de conclure sans remercier vos maitres 
d’apprentissage, véritables guides qui vous ont fait franchir ces paliers essentiels à l’exercice de votre 
métier.  

Tous ces acteurs ont pour préoccupation quotidienne de veiller à valoriser les métiers et les 
personnes qui les exercent. Ils ont raison car un homme qui possède un métier, qui l'exerce avec 
conscience, intégrité et fierté est un homme libre auquel l'avenir est ouvert. Quelle que soit la 
conjoncture, la société aura toujours besoin de lui.  

Autant que nous avons besoin, dans notre département d’un pôle de formation aussi dynamique et 
reconnu du monde économique. A tous, je renouvelle donc mes félicitations et vous souhaite 
beaucoup de réussite dans vos projets à venir.  

Je vous remercie 


